

Les instances de démocratie sanitaire marginalisées

« **Démocratie sanitaire** » : la loi « Kouchner » du 4 mars 2002 relative aux droits des malades et à la qualité du système de santé a gravé dans le marbre du Journal officiel les droits individuels et collectifs des usagers du système de santé (Didier Tabuteau).

Sur le plan des droits collectifs, un édifice s'est constitué depuis une vingtaine d'années au niveau national, régional et local, qui est aujourd'hui fragilisé, les instances de démocratie sanitaire étant contournées par l'exécutif.

[LIRE L'ARTICLE](#)

Le HCSP fait connaître sa Stratégie

À la demande du Ministère de la santé, le Haut conseil en santé publique (HCSP) vient de rendre son analyse des principaux problèmes de santé de la population et les domaines d'action prioritaires pour la future stratégie nationale de santé (SNS). Le HCSP propose 4 objectifs stratégiques et fait 12 propositions, notamment : une SNS sur 10 ans, repenser le système de santé à court, moyen et long termes, rendre opérationnel le concept de « Santé dans toutes les politiques », renforcer la prise en compte des déterminants environnementaux, mettre en œuvre une politique de prévention. Il est aussi nécessaire de mettre en œuvre un Plan outre-mer.



Claire Thoury

À 33 ans, elle a représenté durant 4 ans le réseau d'associations étudiantes Animafac et elle incarne désormais le Mouvement Associatif.

Elle est connue aujourd'hui pour avoir présider le comité de Gouvernance de la Convention Citoyenne sur la fin de vie.



Jérôme Salomon

Son visage vous est sans doute familier puisque vous l'avez vu apparaître des centaines de fois sur vos écrans pendant la phase aigue de l'épidémie de covid19.

Le Pr Jérôme Salomon, qui était déjà membre du comité exécutif de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), vient d'intégrer le 17 avril le poste de sous-directeur général pour la couverture sanitaire universelle et les maladies transmissibles et non transmissibles de l'OMS, à Genève. (D'après

BRÉVES



CERTIFICATS MEDICAUX ABSURDES

Bientôt vous verrez apparaître sur certains certificats médicaux le tampon ci-contre. Inspiré des actions lancées par les médecins belges et néerlandais contre la "paperasse", l'objectif est d'attirer l'attention des pouvoirs publics sur les "certificats absurdes" et les "urgences administratives" qui gaspillent le temps médical.

COCAINE : UN MARCHÉ EN ESSOR

- La circulation de cocaïne sur le territoire européen, en particulier en France, s'est amplifiée depuis les années 2010, à l'image du niveau record des quantités saisies. Sa consommation est en progression mais reste marginale (1,6 % des adultes) en France. ([OFDT](#))

PLUS DE CONSOMMATEURS DU CANNABIS AU QUÉBEC

- Depuis la libéralisation du marché du cannabis en 2018 au Québec (et dans tout le Canada), la proportion de consommateurs dans l'année est passée de 14 % à 19 %. 3 % en consomment quotidiennement. Seulement 8 % déclarent s'approvisionner auprès d'un fournisseur illégal. ([Institut de la statistique du Québec](#))

PLUS DE DENGUES

- La dengue, le Zika et le chikungunya pourraient devenir des problèmes de santé publique en métropole dans les années à venir. On observe en effet une extension rapide de la zone colonisée par le moustique tigre *Aedes albopictus* ([Covars](#)).

FIN DE L'OBLIGATION VACCINALE (HAS)

- La Haute Autorité de santé vient de publier la première partie de ses travaux relatifs aux obligations et recommandations vaccinales des professionnels en ce qui concerne les vaccins contre la Covid-19, la diphtérie, le tétanos, la poliomyélite et l'hépatite B. La [HAS](#) préconise la fin de l'obligation vaccinale des soignants pour le covid19. Le gouvernement n'a pas encore pris de décision officielle pour mettre en oeuvre cette disposition.

VIRAGE EN FAVEUR DE LA PRÉVENTION ?

- Le 12 avril dernier s'est tenue à l'Assemblée nationale, à l'initiative de plusieurs parlementaires et de Franck Chauvin (ex président du HCSP) la 2ème journée Prévention en santé, en lien avec la présentation des premières conclusions du Conseil national de refondation-Santé prévues le 24 avril. L'objectif est de faire des propositions pour le "virage en faveur de la prévention", promu par le gouvernement ([la prévention au quotidien](#)).

LUTTE CONTRE LES CONDUITES ADDICTIVES

- La stratégie interministérielle de mobilisation contre les conduites addictives 2023-2027 a été adoptée par le Gouvernement. ([MILDECA](#));

RECONSTRUCTION MAMAIRE

- Près d'une femme sur deux n'ayant pas encore choisi la technique de reconstruction se déclare mal informée. La HAS et l'Institut national du cancer proposent de nouveaux [outils d'information et d'accompagnement](#) des femmes concernées par la reconstruction mammaire en cas de mastectomie.

TERRITOIRES

SYNDROME CORONARIEN AIGU : DES ÉCARTS ENTRE RÉGIONS

- L'incidence du SCA a diminué entre 2006 et 2016 au plan national. La baisse est retrouvée dans trois régions françaises distinctes. Des disparités régionales importantes sont observées en matière de mortalité. ([BEH](#))

SEMAINE DE 4 JOURS AU CHU DE NANTES

- Le CHU de Nantes va expérimenter la semaine de 4 jours pour les soignants (personnels non médicaux) pendant un an dans un service volontaire. Cette expérimentation bénéficiera des crédits « Ségur de la santé ». (Ouest-France)

LA SANTÉ DES FRANCILIENS

- En Ile de France, la mortalité dite « prématurée » (c'est-à-dire "avant l'âge de 65 ans") varie de -50% à +34% par rapport à la moyenne régionale, selon les cantons franciliens. Une illustration des écarts considérables de mortalité selon les territoires à l'intérieur de l'Ile-de-France. ([La santé des franciliens](#))

POLLUTION DU MÉTRO DE PARIS

- La RATP est actuellement visée par une enquête pour « tromperie » et « mise en danger d'autrui ». Le parquet de Paris a ouvert une enquête préliminaire après la plainte pour « tromperie aggravée » déposée par l'association Respire. ([Le Monde](#))

Cet email a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}. Vous avez reçu cet email car vous êtes inscrit.e à Santé à voix haute #.

[S'inscrire.](#)

[Désinscription](#)

Envoyé par
 sendinblue

© 2023 La santé à voix haute